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　新年明けましておめでと

うございます。会員の皆様、

ご家族様、社員の皆様へ本

年がより良い年となります

ように、新春にあたり謹ん

でご挨拶申し上げ心より祈

念いたします。

　旧年中は、同友会活動に

対して深いご理解とご協力を賜りましたことに対

し、この場を借りまして深く御礼を申し上げます。

　また、長崎県、県議会、各市、各商工会議所、

県中央会をはじめとする各種団体や金融機関、さ

らには新聞社やテレビ局からも暖かいご支援とご

協力をいただけるようになりました。

今年度は創立４０周年という大きな節目の時でし

たので、各事業にも創立記念事業という冠をつけ

てのスケールアップが出来た事に感謝しておりま

す。

　中村法道知事には定時総会の記念講演のお願い

が叶い、県議会や産業労働部との会合も活発に行

われてきました。大村支部では先駆けて大村商工

会議所と連携をとり中小企業振興条例の早期制定

を求めました。更に、五島に新支部を立ち上げよ

うと、五島支部設置委員会を組織し具体的な活動

が始まりました。

　経営フォーラムも全国から報告者を招聘しまし

たし、（株）ジャパネットたかたの髙田　明社長

の記念講演も実現しました。そして素晴しい『長

崎県中小企業家同友会４０周年記念誌』が発行さ

れ、髙田社長の講演ＤＶＤ付で設立記念日に会員

の皆様へお届けすることが出来ました。

　財務的な改善も検討を積み上げて参りました

し、会員の皆様も日々の各支部の真剣な例会や役

員会を運営しながらご苦労様でした。振り返って

みて非常に内容の濃い９ヶ月でしたが、本当に皆

様のご協力に感謝、感謝、感謝の気持ちでいっぱ

いです。

　それでは、この気を借りまして３月末までラス

トスパートを御願いいたします。会員の一人ひと

りが、是非この方はという方を仲間づくり委員会

と連携を取って春の定時総会を５００名の会勢で

迎えましょう。

　何卒、本年も御願い申し上げます。
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２０１３年　慶祝対象者の皆さん

　今期はブロックから、支部となっての忘年例会

でした。恒例の支部の代表３名の方に活動報告、

今後に向けた思いを話していただきました。その

中でそれぞれの例会や委員会活動、会員増強も含

めて役員を中心に活動が充実してきた事等を述べ

られました。

　町田地区会長は現在９５名の会員を今年度中に

目標の１０９名

にするなど、そ

れぞれの方がさ

らに活動を活発

に進めていくと

決意のほどを話

され、自分を含

め全員が身の引

き締まる話だっ

たと思います。

　懇親会では会

場の水辺の公園

レストランにふ

さ わ し く、 ク

リ ス マ ス パ ー

テ ィ ー と 名 を

打って、自分としては初めての体験でしたがオー

クションが開かれました。いくらかは支部でも用

意してありましたが、各会員の商品の提供が沢山

あって、予想以上に盛り上がり時間もかなりオー

バーしてしまいました。商品も相場の５割～８割

の値段で買えてとても良かったです。

　また、オークションの中休みには、トロンボー

ン奏者しばけん（柴田健一）さんの演奏もあって

長崎支部 浦上地区会・出島地区会合同例会
日 時 １２月１９日（水）　午後６時３０分
会 場 水辺の公園レストラン
テ ー マ 『今年の忘年例会はクリスマスパーティー』

報 告 者
長崎支部長　内山　洋二
副支部長・浦上地区会長　町田貴代人
副支部長・出島地区会長　中村　貢一

（敬称略）
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　年末の週末

とあって１２

月２１日（金）

は街全体が活

気づいていま

した。

　今回は諌早

支部初の忘年

例会とあって

いつもと違う

雰囲気で例会

を行ないまし

た。 普 段 は 堅

い？ 話 で 議 論

を交わしてい

る会員たちもこの日ばかりは弾き語りやゲーム・

カラオケと大いに盛り上がり予定を大きく超えて

３時間の例会となりました。長崎県内でシンガー

ソングライターとして活躍している東啓司さんの

弾き語りに始ま

り同級生の廣谷

さんとのコラボ

レーションで盛

り上がり、ビン

ゴならぬ景品取

りゲームではじ

け、カラオケで

多くの会員に自慢の喉をご披露いただきました。

それでもゲーム内での一言コメントでは会員それ

ぞれが今年の反省や来年の抱負等を語り合い同友

会らしさも垣間見れるひと時もあったのが印象的

でした。今回は忘年例会と合わせて社員・家族交

流会を行ないましたが、恥ずかしがって殆ど同伴

者はおらず少し残念でもありました。次回以降で

チャンスがあれば是非社員やご家族の方にも同友

会の事を理解してもらえる為にも多くの方にご参

加いただきたいものです。

　この日新入会員の承認も２名行なわれ、岩永会

員・吉田会員が新たに仲間となりました。会員数

は５０名となりました。みなさんの今年のご活躍

を祈念いたします。

（文責　村山和幸）

クリスマスパー

ティーに花を添

えてもらいまし

た。

　最後に一時の

時間でしたが、

仕事も家庭も忘

れて楽しい時を過ごさせてもらいました。参加し

たみんなも来年に向けての活力になったと思いま

す。

　来年も楽しく忘年例会を迎える事が出来るよう

に、同友会でたくさん学んで、仕事にもっと頑張

りたいと思います。

（文責　長崎支部　浦上地区会　池田繁隆）

諫早支部忘年例会報告
日 時 １２月２１日（金）午後７時
会 場 諫早観光ホテル　道具屋
内 容 忘年例会

今例会は、地元地域新聞・ケーブルテレビ・Ｆ

Ｍラジオを手掛けていらっしゃる清水真守氏に報

告していただきました。

清水氏は東京の某一流大学に在学中にＴＢＳで

ＡＤのアルバイトをし、卒業後観光会社に入社し

６年が経った頃、自身の生

き方に疑問を持ち退社され、

選挙事務所で働かれたのち

に日本で２番目に歴史ある

島原新聞社へ入社されまし

た。

その数年後の平成３年５

月に出資していたＣＡＴＶ

島原が開局しましたが、そ

の１か月後の平成３年６月

に大火砕流が起きました。その影響もあり、加入

者の伸び悩み、資金繰りが厳しいこともあり、資

金調達に行政・団体など駆けずり回られたそうで

す。やっとの思いでＣＡＴＶ島原を軌道に乗せた

島原支部例会報告
日 時 １２月１３日（木）午後７時
会 場 ホテル南風楼

テ ー マ 「田舎に留まりたくない田舎の商売」
　〜地域情報ビジネスの現場から〜

報 告 者
（株）ケーブルテレビジョン島原　専務取締役
（株）ＦＭ島原　代表取締役
　清水　真守　氏
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　今回の報告者は６年

振りに復会した山之内

英樹さん。彼は３７才

まで趣味のラグビーを

していたが身体の怪我

や故障に悩まされてい

た。同じようにスポー

ツの怪我や故障に悩む

多くの子供たちを助け

たいと言う気持ちから

当時勤めていた設計測量会社を辞める。

　会社を辞める際、妻にその事を告げると妻は難

なく賛成した。彼は整体師になるため勉強修行を

続ける。しかしそんな簡単に整体師で食べていけ

るものではなかった。そのような中、多くの方々

との出会いから佐々町のピザ屋が廃業するとの話

を聞き、その後釜として彼と奥さんは日々頑張る。

しかしそんなに甘くない簡単にお客が満足する味

のピザが作れない。次第に引き継いだ顧客も離れ

て行く。彼が言うには「一番苦しい時は３番目の

娘の誕生日に、お金がなくバースデーケーキが買

えず安いロールケーキを買いそれにローソクを立

て皆で食べた」そんな窮地を救ったのが出会いで

ある。現在のレストラン「トマトハウス」のオー

ナー会社「まごころフーズ株式会社」の専務であっ

た。

　彼は今、このレストラ

ンの店長として頑張って

いる。最初のピザ屋のと

き味わった苦労が肥やし

となり今確実に顧客が増

えている。お客さん一人

一人に対して真心で接し

なければお客は来ない。

ピザにしろ、パスタにし

ろ、作れば作るほど奥が

深い。簡単に考えていた頃は上手く行かなかった。

　彼は言う、ここまで来たのも文句を言わず自分

の好きにさせてくれた家内のお陰。また自分を取

り巻く多くの方々のお陰。近頃多くの方々をお店

に招いてのレセプションパーティーで奥さんが

言った。「このお店を長崎県一のお店にします」と。

このように彼は素晴らしい奥さんとお店を支える

素晴らしいお店の理念と目標がある。

　今回山之内さんの報告を聞き、私自身初心に帰

らなければと思った心に響く素晴らしい佐世保支

部例会でした。

（文責　村山隆之）

佐世保支部例会報告
日 時 １２月１７日（月）午後７時
会 場 佐世保市民会館　会議室
テ ー マ 同友会復会までの道のり

報 告 者 まごころフーズ（株）トマトハウス店長
　山之内　英樹　会員

そうですが、また数年

後、国の方針でアナロ

グ放送からデジタル放

送への転換とのことで

システム切り替えなど

莫大な資金が必要だっ

たそうです。

また軌道に乗せるの

が難しいと言われてい

るコミュニティーラジ

オを開局させ行政と組み、番組を買わずに自社製

作の番組を放送し地元で親しまれています。

現在は多くの人がお持ちのスマートフォンでも

聞けるアプリ「ＦＭプラプラ」を開発され、災害

時には自動的にお知らせするものとなっていま

す。雲仙普賢岳災害もあり、東北大震災の時には

ＣＡＴＶや防災無線などは機能していなかったと

いうことで「防災は島原から」ということで開発

され、現在他の自治体などからも問い合わせがあ

るそうです。

「ＦＭプラプラ」のシステムが全国により広が

り防災に役立つよう頑張っていただきたいと思い

ました。

この度は、大変貴重なお話をお聞かせいただき

ありがとうございました。感謝申し上げます。

（文責　山口武啓）
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今回は、大村支部会員でソニー生命保険㈱長崎

ライフプランナーセンター長崎第２支社　ライフ

プランナー首藤洋一さんによる報告を受け「同友

会への入会後、自分の考えや行動にどの様な変化

がありましたか。」というテーマでディスカッショ

ンを行いました。

首藤さんの報告ではまず、お客様にお配りして

いる自己紹介表からお見せいただきました。

営業の仕事でありお客様との距離感を少しでも

縮める為に使っているとの事。内容は自身の経歴

や家族構成、好きな言葉、気がけている事など、

一目で解るよう見やすくまとめられていて、自分

を理解してもらうのにとても良いアイテムだなと

感じました。

本題の内容は銀行員時代から現在の職業への転

職に至る経緯、そして現在の事にも詳しく触れて

いました。

通常は目にする事はない資料などを使って銀行

員時代の業務内容の報告や今と昔では企業に対す

る視点の違いを話していました。その中で首藤さ

んは、今も昔も変わらないのは、会社の経営理念、

経営計画の作成の有無、会社の代表者としての決

算書の把握力などはポイントである。同友会で学

んでいる経営指針作りは十分にご自分達の会社経

営のみならず対銀行にも役に立つと報告されまし

た。

銀行から転職されたきっかけは、次第にご自身

の「人の役に立ちたい」という考えと銀行側の考

えに温度差を感じていた時に現在のソニー生命の

担当者と出会い、ソニー生命の理念、ポリシーに

共感し転職を決意したそうです。質疑応答で話さ

れていた事ですが、「収入面ではそのまま銀行員

を続けていた方が、上だったでしょう。しかし、

やりがいとしては遥かに上です。」と話しておら

れました。やはりご自身の信念で選ばれた道に後

悔は微塵も感じられないように見受けられまし

た。

因みに私自身の保険の契約を一度見直したので

すが、とても親身になって相手のことを考えてい

る気持ちが伝わってきた事を覚えております。

続くグループディスカッションでは、同友会に

入会してからの自分の変化について、各グループ

様々な意見交換が活発になされていました。入会

年の浅い方から長年活動に携わってこられた諸先

輩方、それぞれ感じ方の違いはあれど、皆さん何

かしらの自分の考えや行動に変化を自覚しておら

れました。

なお今回は１名のオブザーバーの方と、長崎支

部　出島地区会の岩崎さんに参加いただきまし

た。

そして新入会員の宇土さんのバッジ贈呈が行わ

れました。

早いもので、２０１２年も最後の例会となりま

したが、新たな仲間も増え、益々活気のある次年

に向けた締めくくりの例会であったと思います。

（文責　伊東広純）

大村支部例会報告
日 時 １２月２０日（木）　午後７時
会 場 長崎インターナショナルホテル

テ ー マ 「アントレプレナーとして８年、頑張ってます。
我が人生〜銀行員から転職して気付いたこと〜」

報 告 者 ソニー生命保険（株）
　首藤　洋一　会員
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１２月例会は、サムソンホテルで忘年会を兼ね

て、会員の親睦を深める楽しい例会でした。料理

も美味しく、また会員が楽しく交歓できたようで

す。

同友会の仲間とは互いに相談できる環境は、歴

代役員のお陰と感謝いたします。歓談の中で会員

の中で、新たに介護に進出した方・部門を撤退し

た方・現状が厳しい方の話を聞き、経営者の仕事

は、目的実現の為の最終決断する事と感じました。

専門家 ( 税理・不動産・保険・経営管理 )・異

業種の経営者との交流の中で経営に必要な知識を

吸収し、その知識を自社の良い経営の環境作りに

活かし、自社のさらなる継続・発展を目指します。

また、会員として基本である同友会理念の意味

をよく理解して、地域社会への貢献を目標に努力

しますので、宜しくお願いいたします。

( 文責　北川新一 )

北松浦支部忘年例会報告
日 時 １２月１１日（火）午後７時
会 場 サムソンホテル
内 容 忘年例会

先月号の北松浦例会報告の文責が「内海浩幸」になっ
ておりましたが、正しくは「堤　直司」でした。
訂正してお詫び申し上げます。

　 今 回 は、 毎 年

開催しておりま

す、臨時総会を行

いました。西浦議

長のもと議事の

第一号議案「平成

２５年度会長選

任」では二年間幹

事長を務めまし

た私、山口が次期

会長に選任され

満場一致により

来期会長に承認

されました。

　来期会長の抱

負 と し ま し て、

「まだまだ若輩者

の私ですが、会員

の皆さんや先輩

方のご協力をい

ただきながら、西

村会長が進めて

こられた他県

他支部は元よ

り他団体との

交流の場をこ

れからも作っ

ていきたいと

思っておりま

す。また来期

は青年経営者

会３０周年記念行事の開催も決定しておりますの

で、会員の皆さんや多くの方達のお力添えをいた

だきながら成功しますよう準備を進めてまいりま

す。」会長選任に併せて次期副会長に山口憲男さ

んと吉川憂也さん、幹事長に橋本裕次郎さんを私

が推薦し満場一致で承認されました。

　議事終了の後には３０周年記念事業実行委員長

の吉川さんより青経全会員にアンケートを取り決

定した事業内容の発表があり「五島での交流親睦

イベント」を開催する事が決定しました。報告後

の懇親会では美味しい料理とお酒をいただきなが

ら皆さん楽しい時間を過ごしておられました。

　師走のお忙しい時期での開催でしたので、１３

名の出席と少なく残念な面もありましたが、来期

の活動に向けて着実に前進していける手応えを感

じることが出来た例会となりました。

（文責　山口善也）

青年経営者会臨時総会報告
日 時 １２月１５日（土）　午後　時
会 場 思案橋　割烹いろは

テ ー マ 青年経営者会臨時総会
来期の会長選任について
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第３回　人を生かす経営全国交流会 in 愛知

長崎支部　浦上地区会　吉澤　健

＜例会は気づきと学びの連続＞

　同友会に入会し２年が経過しました。この２年

間に目標とした月２回の例会出席（浦上地区会、

出島地区会）は感動の連続でした。例会で出会っ

た皆様に、心から感謝いたします。

　今年は全国大会に思い切って参加しています。

３月の全研、７月の定時総会、１１月のこの全国

交流会と参加し、沢山の学びを自社に持ち帰って

います。

＜言葉は相手になかなか伝わらない＞

　分科会は愛知同友会の長縄正生さんの報告でし

た。長縄さんは異業種から入社し、社員とぶつか

り合うなかで「社員が会社を好きになること」が

大切だと気付かれます。

＜社員に対する心がけ＞

　　①言葉は相手になかなか伝わらない。

　　②諦めずに言い続けること。

　　③ありがとうと積極的に言う。

　　④社長は社員に見られている。

　心がけは同友会活動から得た気付きと学びを、

自社で実行したそうです。

＜不離一体についての学び＞

　長縄さんは、同友会活動と会社経営は不離一体

であることに気付かれました。

　二つは同じく重要であり、どちらも目標、目的

を持って活動しないと、やらされているという気

持ちになってしまいます。

　具体的にどう活動するのか、どう活動したらう

まくいくのか、同友会で学びを深め、それを自社

に持ち帰り会社経営に活かしておられます。

　愛知同友会では【不離一体シートの作成】を積

極的に取り入れています。年表形式で、同友会と

の関わり、学びと気づき、自社の変化等を一枚の

シートにして表現します。同友会との関わりが一

目でわかります。

＜例会で０. １パーセント成長する＞

　私は今後も多くの例会に出席し、例会毎に 0,1

パーセント成長しようと考えています。

　入会間もないあなたも、例会にどんどん出席し

て下さい。必ずそこには気付きと学びがあります。

これからも沢山の出会いに期待し、例会に出席し

ようと思っています。

日時　１１月１５日（木）１３：００〜１６日（金）１２：３０／会場　名古屋国際会議場

中同協

第８分科会

長縄　正生　氏愛知同友会・熱田地区

廃業・倒産を回避して永続企業を目指す
〜自社の成長は、社員との共育だった〜

長崎支部　出島地区会　濱田　利夫

　売上高１０００億円の企業を誘致しても、撤退

したら、元の木阿弥。それよりも１０００社の中

小企業の売上を１億円ずつ上げる。

　中小企業なら１億円の売上を上げるのに３人ぐ

らいの雇用が増える。中小企業の傾向として、対

売上付加価値率が低い。連携が少ない。海外戦略

がない。宮﨑本店の強みは、「安心」、「安全」、「安

定供給」ができるメーカーであること。

　顧客は誰か？　顧客を絞れば絞るほど顧客満足

度は上がる。ビッグマーケットからニッチマー

ケットに転換した訳ではない。カルト（信者）市

場に出している。

　役所や銀行は「入口の連携」を推進しているが、

「出口の連携」が有効だ。同友会会員で県内市場

しかメンテできない企業が他県会員のメンテ会社

との連携により全国展開ができた。中小企業憲章

は、「官」が戦略を作ったら、「同友会」が戦術を

作ったらよい。と宮﨑さんは語っていた。

　 私 が 今 回 の 出 張 前 に 聞 い た Ｉ Ｄ Ｏ Ｍ

（ｆ－ｂｉｚ）の小出宗昭さんの講演でも、自社

の強みを知ることと、企業同士の連携を話されて

いたことが、宮﨑さんのお話しと一致している。

　なかなか、自社の本当の（真の）強みを知るこ

とは難しいので人に教えてもらえばよい。

（※第１２分科会報告へ続く）

問題提起

宮﨑　由至　氏中同協　副会長　人を生かす経営推進協議会代表

同友会がめざす企業像と
企業づくりの運動変革へ

〜「時代認識」を明確にし「強み」で連携〜
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　結論を先に書くと、経営指針は浸透ではなく共

有することだと経験的に学んだ。

　社員の自立は、認めてきくことが重要であり、

人と人の絆の重要性に気付いた。

　欠けているもの、足りないものは経営者の覚悟

である。経営指針は時代背景をしっかり反映させ

るべき。

　共有とは、①経営指針の重要性と人との共有、

②わかりやすい内容の経営指針を共有、③やりが

い、④認め、⑤信頼すること。と報告者の内田信

也さんは語っていた。

　全国から経営に対する感度が高い経営者が集

まってのグループ討論に、良い刺激をいただいた。

（感謝）

長崎支部　出島地区会　中村　貢一

　人を生かす経営全国交流会 in 愛知に参加させ

ていただきました。私は第１２分会の愛知同友会・

尾北地区（株）大進興業　代表取締役　内田 信

也さんの報告を聞きました。

　創業：１９６５ 年、資本金：１，０００万円、

総社員数：８名、年商： 約４億円、事業内容：貨

物運送、建設資材リース並びに工事請負、保険代

理店事業及び軽油 ( 燃料スタンド保有 ) 取扱い。

　報告内容は（経営指針の成文化と社内での共有

（浸透）「本当に大切なことは何か！」を改めて問

い直す）です。内田さんは、自社のあるべき姿を

経営指針で成文化し、日々の自社経営課題の解決

に活かし実践しています。しかし中小企業を取り

巻く環境が厳しい中、自社にとって「本当に大切

なことは何か？」という原点について改めて問い

直すと共に、そのことを全社的に共有する仕組み

について社員に考えていただくそうです。そして

信頼する社員と共に、誇りと自覚をもって厳しい

経済環境を乗り越えるヒントを見出していただく

場とするらしいです。

　内田さんの話は社員との相互理解とコミュニ

ケーションがキーワードになっていました。バブ

ルがはじけ不景気が続く中、平成１０年に経営再

生のためのリストラを余儀なくされて１０名のリ

ストラを決断、そして決行目前に、社員に呼び出

されて全社員による労働争議にまで発展してし

まったという経験の持ち主で、その失敗とも言う

べき事態を反省しつつ、何のために自分は経営を

しているのか、自問自答を繰り返して悩んだ結果、

見えた答えが人間尊重経営、社員が変わるのでは

無く、社長自身が変わることが大切で、社員一人

一人の話しを聞き、相互の信頼関係を構築するこ

とが大事であると言われていました。その結果、

今では社長の誕生日には社員みんなでお祝い会を

開催していただくまでになった、と喜ばれておら

れました。「人を生かす経営」「人間尊重経営」こ

そが、企業生き残りのキーワードだと教わりまし

た。最後に内田さんが皆さんも聞いたことのある

「山本五十六の名言」を言われました。

　やって見せ、言って聞かせて、させて見て、ほ

めてやらねば、人は動かず。

　話し合い、耳を傾け、承認し、任せてやらねば、

人は育たず。

　やっている、姿を感謝で見守って、信頼せねば、

人は実らず。

第１２分科会

内田　信也　氏愛知同友会・尾北地区

経営指針の成文化と社内での共有（浸透）
〜「本当に大切なことは何か」を改めて問い直す〜

会員企業の皆様で制作されたチラシを広報誌
と一緒に会員に配布するサービスを始めまし
た。

毎月１０日迄に事務局宛お届け下さい。発送は
毎月１５日〜２０日に行います。支部指定も出来
ます。
Ａ４チラシ１枚５円です。Ａ３チラシは２枚分と
なります。ご利用お待ちしております。

折込サービス開始！
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２０１２年度 第１回企業連携推進連絡会に参加して中同協

長崎支部　浦上地区会　内山洋二

　１０月９～１０日兵庫での開催でした。初日は

アドック神戸初代会長の兵庫同友会　森谷政輝さ

んの森合精機㈱を見学し、会議室をお借りしア

ドック神戸の前会長森谷さんと現会長の藤谷さん

から報告をお聞きしました。森谷精機の工場内容

は専門外でチンプンカンプンでしたが、やってい

ることはオンリーワンのオーダーメイドの洗浄機

という事だと分かりました（後からお聞きしまし

たがアドック神戸の連携のお蔭だという事でし

た）。

　次にアドック神戸の１６年と題し報告がありま

した。http://www.adhoc.gr.jp/

　初期の目的は下請けからの脱却、そして本音の

情報交換という事でしたが、共同開発で商品が売

れた「儲かる」ことは実は少なかったと、そして

連携といっても結局なかなかいざという時に最後

まで行く冷菓少なかった。しかし、ニーズがある

事に取り組むことで、新顧客を見つける、技術が

向上、人材のレベルアップには繋がったようだと。

情報交換により新聞テレビでは得られない “ 生 ”

の情報をいただき、経営革新に活かせたと。アドッ

ク神戸は連携という未知の分野に挑戦し、一歩ず

つ道を切り開いて来たが、成功及び失敗の両方の

経験から学ぶ事ができ、さらには国・地方公共団

体・大学・支援施設との人脈受け継ぎ、ＬＩＮＫ

（産学公連携本部）がスタートしました。全ては

シナジー効果（相乗効果）が一番の成果でした。

アドック神戸の今後は１０年先に生き残れる製造

業グループを目指して、新メンバーの会社訪問、

海外視察、後継者の育成、ソフト面の連携（情報・

人脈・ノウハウ・権利の共有）等を行っていきた

いと。その後は懇親会でほぼすべての参加者が参

加しました。

　 ２ 日 目、 場 所 を 兵 庫 同 友 会 事 務 局 に 移 し

９: ００から開催、そこで初めて食と農にて連携

と題し北海道中小企業家同友会とかち支部にて来

年イベントを開きたいと、また会長畑野さんから、

国際化と題し報告、本日ベトナムから帰国（睡眠

１時間）早々の報告でした。もう大企業では海外

展開は最終局面、中小企業に置いては正に ing 状

態、今動かないと遅いという所だとの報告。また

今後の連携推進委員会として、テーマ別・連携グ

ループを作り研究していきたいとの報告をいただ

きました。

　今回の感想ですが、アドック神戸のお話をお聞

きし、連携の難しさを思いました。また今迄テク

ノロジー、製造の連携ばかりが話題でしたが、初

めて農と食の連携の話がで、とても有意義でした。

私もこの連携推進連絡協議会に参加し５年以上、

是非次年度は県に連携推進委員会準備室をお作り

いただく様お願いいたします。他県には観光部会、

農業部会、漁業部会、ＩＴ部会等連携の部会もた

くさんあると聞いています。その元となる連携推

進委員会の開設準備室の開設を切に望むことが次

年度の繋げる事だと確信いたしました。

池野会員（北松浦支部）
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第２４回　憲章本部・政策委員会合同会議参加報告

青年経営者会によるクリスマス施設訪問 〜クリスマスパーティー〜

中同協

長崎支部　出島地区会　西尾廣幸

　第２４回中同協憲章本部・政策委員会合同会議

が１０月３１日、１１月１日の２日間にわたり東

京で開催され、参加いたしました。

　第１日目は、憲章・条例推進運動の中間総括が

行われ、２１道府県・８０市区町に広がっている

との報告がありました。また、「中小企業憲章推

進運動の成果と課題」についての問題提起がなさ

れ、政府、中小企業庁は憲章に則って政策を進め

ているとの報告がありました。事例報告では①「与

謝野町中小企業振興基本条例の制定過程と意義・

特徴」②「産学官金の協同で新たな地域創造をめ

ざす取り組み」についての事例紹介がありました。

また、グループに分かれ①わが同友会の中小企業

振興基本条例の制定・見直しと地域づくりの推進

②「中小企業憲章国会決議」アピール運動など中

小企業憲章推進の取り組みについて、各同友会の

条例制定の取り組み状況についてグループ討議を

実施しました。

　第２日目は、①中同協の政策渉外活動②各同友

会からの条例・政策活動について、報告が行われ

ました。長崎県の条例制定の取り組み状況につい

ても報告しました。中小企業庁の担当者から、「最

近の中小企業政策と中小企業憲章」をテーマに講

演がありました。①中小企業憲章について②中小

企業の現状および中小企業経営力強化支援法につ

いて③中小企業に対する海外展開支援について④

“ 小さな企業 ” 未来会議における提言について⑤

未来会議取りまとめを踏まえた今後の中小企業政

策について、説明がありました。最後に政策委員

長の「まとめ」があり閉会しました。アフター企

画として、東京スカイツリータウン・ソラマチ視

察と墨田区の中小企業憲章について、が実施され

ました。東京同友会墨田支部長の案内で、産業観

光プラザ「すみだ　まち処」や小さな博物館「片

岡屏風館」を視察しました。また、墨田区産業観

光部長から「墨田区中小企業振興条例の精神と現

在の産業振興施策について」の講演がありました。

　今回、政策委員会に参加して、中小企業憲章や

振興基本条例が地域経済の振興にいかに大事であ

るかが再認識でき、長崎県においても、条例制定

に向けて取り組んでいく必要があることを痛感い

たしました。

児童養護施設　明星園からお礼状をいただきました。

12
月
16
日

ク
リ
ス
マ
ス
パ
ー
テ
ィ
ー

浦上養育院からお礼状をいただきました。

　青年経営者会が、「浦上養育院」と「明星園」から、ク
リスマスパーティーに招待され、子どもたちにお菓子をプ
レゼントしました。
　青年経営者会は、毎年、春のハタあげ大会に長崎市内の
3 施設の子どもたちを招待、交流を重ねています。
　地域貢献の一環ですが、子どもたちは本当に皆明るく、
会員の皆さんが元気をもらっている様です。
　両施設からのお礼状です。
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新入会員の皆さんです （敬称略）

＜１２月入会＞

支 部 名 長崎浦上

氏 名 池
いけもと

本　淳
じゅんいち

一

企 業 名 池本住宅設備サービス

役 職 名 代表者

企 業 住 所

〒８５１−２１２７
西彼杵郡長与町高田郷
１４２７−１

Ｔ Ｅ Ｌ 095-883-8011 Ｆ Ａ Ｘ 095-883-8011

業 種 電気工事業、管工事業

企 業 Ｐ Ｒ

電気温水器・エコキュート・水周りなど、取付・メン
テナンスをする会社です。
丁寧に喜ばれる対応をモットーに頑張っています。多
くのお客様に支えられ設立３年目を迎える事ができま
した。今後もみなさまに役立つ会社としてサポートさ
せていただけたらと思います。

スポンサー 植松　重則

支 部 名 島　原

氏 名 出
いでた

田　春
はるき

喜

企 業 名（株）日進開発

役 職 名 専務取締役

企 業 住 所
〒８５５−００６７
島原市上新丁１丁目４１５８−１

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-64-8055 Ｆ Ａ Ｘ 0957-64-8266

業 種 サービス業（介護・ホテル・小売）、不動産業

企 業 Ｐ Ｒ

日進グループの中に平成１２年１２月１２日設立。介
護事業を４ヶ所で展開。不動産賃貸、物販事業等も手
がける。２０１２年１２月１２日に、島原の海の玄関
口である外港近くに新たに「ＨＯＴＥＬシーサイド島
原」を開業。

「すべてはお客様のために」を基本理念としていこい
の場としてご利用いただけるホテルを目指します。

スポンサー 敷島　広太

支 部 名 諌　早

氏 名 岩
いわなが

永　広
ひろし

企 業 名 岩永塗装

役 職 名 代表者

企 業 住 所
〒８５４−００９４
諌早市本明町５０７−１

Ｔ Ｅ Ｌ 080-5802-5949 Ｆ Ａ Ｘ 0957-51-4148
業 種 塗装業

企 業 Ｐ Ｒ
真心をこめてていねいに仕上げます。建築物塗装全般
はお任せ下さい！

スポンサー 森　千尋

支 部 名 長崎浦上

氏 名 上
うえむら

村　靖
やすし

企 業 名（有）ｅプランニング
役 職 名 代表取締役

企 業 住 所
〒８５１−０２５３
長崎市早坂町１２６１−１

Ｔ Ｅ Ｌ 095-826-6581 Ｆ Ａ Ｘ 095-801-6575
業 種 電気工事業

企 業 Ｐ Ｒ
電気工事を中心に空調、床暖房、ネットワーク工事等々
電器に関すること全般のご相談を承っています！

スポンサー 町田貴代人・西山　展司

支 部 名 長崎浦上

氏 名 城
しろお

尾　寛
ひろき

樹

企 業 名 ドラッグエンゼル

企 業 住 所

〒８５２−８１１６

長崎市平和町５−２３

深堀ビル１Ｆ

Ｔ Ｅ Ｌ 095-845-7356 Ｆ Ａ Ｘ 095-845-7307
業 種 医薬品販売業

企 業 Ｐ Ｒ

健康相談のくすり屋です。
なかなか痩せられないという方からの相談や子宝に恵
まれずお悩みのご夫婦からの相談、そして長年悩み続
けている慢性病の方からのご相談を毎日させていただ
いております。

スポンサー 内山　洋二

支 部 名 諌　早

氏 名 吉
よしだ

田　俊
としふみ

文

企 業 名 チャイナハウス…あすか

役 職 名 代表者

企 業 住 所
〒８５９−０４０１
諌早市多良見町化屋１０５７

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-43-2085
業 種 飲食業

企 業 Ｐ Ｒ
家族３人で営んでいます。フレンドリーなお店をめざ
しています。

スポンサー 杉本　誠二郎
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支 部 名 佐世保

氏 名 大
おおなが

長　光
こういち

一

企 業 名
社会福祉法人
さざなみ福祉会

役 職 名 理事長

企 業 住 所
〒８５９−０３１４
北松浦郡佐々町古川１１１

Ｔ Ｅ Ｌ 0956-63-2513 Ｆ Ａ Ｘ 0956-63-2581
業 種 保育所

スポンサー 今林　京子

　今回は、「歯磨き剤の賢い購入方法と電動歯ブラ
シ使用の注意点」についてお知らせ致します。
　市販されている歯磨き剤には、歯を白くするため
に荒めの研磨剤と発泡剤、そして口の中を爽快にす
る効果の高い香料などがたくさん入っています。そ
のため泡が立ち易くお口いっぱいになり、スッキリ
して、すぐ磨いた気持ちになって、磨き残しができ
てしまうのです。さらに荒めの研磨剤では歯の着色
は取れますが、歯の表面に傷をつけてしまい、再び
着色し易くなってしまいます。 そこで、歯磨き剤
を選ぶポイントとして、歯科医師のアドバイスを受
けられてはいかがでしょうか。歯科医師がお勧めす
る歯磨き剤は荒い研磨剤や発泡剤、すっきりさせる
香料の量が少なく設定され、泡立ちが悪く、最初は
ちゃんと磨けているのか不安になるかもしれませ
ん。しかし、歯磨き後に歯の表面を舌で触れてみる
とツルツル感が実感できます。
　さて、電動歯ブラシの利用者数は急増しています
が、間違った電動歯ブラシ利用によるトラブルも現
在急増しているようです。電動歯ブラシには①高速
運動歯ブラシと②音波歯ブラシと③超音波歯ブラシ
の３種類があります。①はその動き方で大別すると
毛束振動式、毛束回転式、反転式に分類されますが、
手を動かさずに使用し、歯１本ずつ包み込むように
磨くのがポイントです。②は手を動かしてしまうと、
かえってブラシがうまく当たらなくなることがある
ので動かさずに使用します。また、口の中の水分が
多いほうがより音波による液体流動効果を発揮する
ので、ブラシをよく湿らせておくことをお勧めしま
す。③は超音波モードと振動モードも備えた機種が
ありますが、振動は毛先まで行き渡らないので手用
歯ブラシと同様に軽く小刻みに動かす必要がありま

す。これらの電動歯ブラシには、研磨剤のない、ま
たは少ない歯磨剤である液状やジェル状のものを使
用することが必要です。
　手用歯ブラシと電動歯ブラシの歯垢除去効果は、
手用＞高速運動＞音波＞超音波歯ブラシの順に高く
なっています。つまり、手用ブラシを上手に使える
のであれば、電動歯ブラシにする必要はないと考え
られます。また、子どもの歯は摩耗しやすく、振動
に負けて思わぬケガをすることもあり、子ども１人
で使用するのは極力避けた方が良いでしょう。矯正
治療中は装置を壊してしまう恐れがあるのでお勧め
しません。歯の根が露出している場合は根が削れて
しまう恐れがあります。 高齢者においては、振動
に負けないだけの筋力がないとうまく持てなくて、
歯に当てることができません。歯に冠などを被せて
いる場合も損傷を考えてあまりお勧めできません。
このように皆さんの口の中は皆同じではありません
ので、取扱説明書に記載されているようなブラッシ
ング方法では不適なこともあります。
　さらに私が推奨する「歯ぐき磨き」のできる電動
歯ブラシはありません。つまり、歯ぐきをねらって
電動歯ブラシを当て、歯と歯の間や歯と歯ぐきの境
目、そして歯ぐきをマッサージしていくことはなか
なかできません。よって、「手用歯ブラシの優勢勝ち」
なのです。

「気持ちよくなる歯医者さんの活用法」
まちだ歯科クリニック　町田 澄利

〜歯の衛生用品は、ヨ〜ク考えて使オー！〜

事務局員交代のお知らせ

　短い間でしたが大変お世話になりました。

　１２月１２日より入局させていただきま
した井手田和子と申します。
　1日も早く業務に慣れ、支障が無い様
にしたいと思っております。
　御指導の程よろしくお願いいたします。

福田優美子

井手田和子
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●長崎支部  出島地区会

日 時 ２月２７日（水）午後６時３０分
会 場 サンプリエール
テ ー マ 「地域活性化とものづくりへの歩み」

〜亡き先代の志を継ぎ地域活性化事業へ〜
報 告 者 五島灘酒造（株）　専務取締役

　田本　佳史　会員

当初は家業である建設業を継ぐため、建築学科に進学。後に他県
にて建設業の職に就く。
お父様でもある代表取締役社長が建設業の傍ら、以前からの夢で
もあった酒造業へ業種拡大し、平成１９年に五島灘酒造㈱を設立。
その後 酒造免許交付を目前にしてお父様が他界。急遽、建設業を
退職し、五島へ戻り焼酎の製造を始める。父の熱い思いを胸に経
験のない焼酎づくりに社員と共に取り組み、苦難を乗り越え作り
上げられた拘りの芋焼酎。
初代社長の希望でもある「町の活性化の為に何かをしたい」とい
う意志を引き継ぎ地元の活性化への取り組みを続けている。現在
では全国の物産展などにも出展し、五島ブランドとしての地位を
確立されました。今回は ものづくりへの拘り・今後の販売戦略を
含め報告していただきます。

●大村支部

日 時 ２月２０日（水）
会 場 長崎インターナショナルホテル
テ ー マ （仮）経営体験報告
報 告 者 社会福祉法人　瑞鳳会　理事・事務長

　北村　貴寿　会員

市議会議員と経営者、二足のわらじで日々奮闘する北村会員。
そのバイタリティの源は一体なにか？熱く語っていただきます。
また、青年経営者会の参加も予定されておりますので、親睦を深
めつつ若い力を吸収してください。

●青年経営者会（大村支部例会に参加させていただきます）

日 時 ２月２０日（水）
会 場 長崎インターナショナルホテル
テ ー マ （仮）経営体験報告
報 告 者 社会福祉法人　瑞鳳会　理事・事務長

　北村　貴寿　会員

市議会議員と経営者、二足のわらじで日々奮闘する北村会員。
そのバイタリティの源は一体なにか？熱く語っていただきます。
また、青年経営者会の参加も予定されておりますので、親睦を深
めつつ若い力を吸収してください。

●島原支部

日 時 ２月２１日（木）午後７時
会 場 ホテル　南風楼
テ ー マ まねできない「ブランド」
報 告 者 （株）雲仙きのこ本舗　専務取締役

　楠田　元治　会員
昭和３２年西有家の地で創業され、きのこ栽培としては稀な数多
くの品種を栽培され九州地区では圧倒的な視野を確立されていま
す。現在では麺類から始まりご飯・コロッケ・饅頭などなどきの
こを生かした食品の販売をされています。絶対にまねできないブ
ランド作りについてお話しをして頂けます。

●長崎支部  浦上地区会

日 時 ２月２６日（火）午後６時３０分
会 場 ベストウェスタンプレミアホテル長崎
テ ー マ 『零細企業から中小企業を目指して』

《脅威から自社を守り、強い経営体
質を築く》

報 告 者 （有）金井建設　代表取締役
　金井　政春　会員

高校卒業後、働きながら夜間大学で土木工学を学び、工事会社に
就職。関西で土木や地盤、トンネルの工事に従事し、３０才で大
村に帰り家業の建設会社に後継者として就職。大きなピンチが幾
度とありましたが、金井さんは多くの危機を素早く察知し、自社
への脅威を回避しながら耐え、着実に会社を成長させています。
また、若い世代の雇用にも積極的に取り組んでいます。同友会で
の学びが自社発展の原動力と語る金井さんに、経営や社員教育、
そして同友会との関わりを報告していただきます。

●諌早支部

日 時 ２月１５日（金）午後６時３０分
会 場 パルファン　３Ｆ
内 容 映画「てんびんの詩」上映会
企業の研修ビデオとして有名な ｢てんびんの詩｣ を視聴し、商売
とは何かを改めて感じ取って頂きたく企画しました。普段の例会
とは違う形式ですが、皆さんきっと感動すると思います。是非聞
きに来てください。

●佐世保支部

日 時 ２月２２日（金）午後７時
会 場 佐世保市民会館
テ ー マ 創業６３年、３代目！

〜事業承継・後継者を考える〜
報 告 者 （有）片桐計量器店　取締役

　片桐　孝章　会員
自分の代で終わるか、後継者にバトンを渡すか。
経営者の想いは様々ですが、事業を継続・発展させることを選択
した経営者は、後継者への事業承継を会社の中長期経営計画とし
て取り組まなければなりません。
今回の例会では、創業 63 年の 3 代目としてバトンを引き継ぐ片
岡さんにご登壇いただき、後継者としての夢と想い、そして実践
的な取り組みを報告していただきます。

●北松浦支部

日 時 ２月１４日（木）
会 場 福岡
内 容 全研への参加！
2 月例会は、福岡全研へ参加し移動例会を開催いたします。

２月例会案内
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会員消息・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

●会社名・役職変更●住所変更

籾　穂隆　会員

中川　泉　会員

鹿島　啓介　会員

福田　公文　会員

平田　眞由美　会員

（大村支部）

（長崎支部・出島地区会）

（長崎支部・浦上地区会）

（長崎支部・出島地区会）

（佐世保支部）

㈱とらい　代表取締役社長に就任されました。

〒８５０−００５１
長崎市西坂町２−３
ＴＥＬ　０９５−８２９−６２１１　ＦＡＸ０９５−８２９−６２１５

〒８５２−８０６５
長崎市横尾３丁目２−５
電話番号・ＦＡＸ番号は変更ありません。

〒８５０−０８５３
長崎市浜町７−１　ベリービー５２　３階
電話番号・ＦＡＸ番号は変更ありません。

〒８５７−０８７６
佐世保市塩浜町１−２２
電話番号・ＦＡＸ番号は変更ありません。

新住所：

新住所：

新住所：

新住所：

議事録　抜粋　２０１３年１月８日 ( 火 )　シーハットおおむら

仲間づくりについて
１）入会２名、交代１名、退会５名を承認

２）仲間づくりの進捗状況・具体的活動状況について

報告・連絡事項
１）１２月　県本部・各委員会・各支部・各地区会等の活動状況につい

て

２）例会について（更なる例会の充実をめざして）

３）五島支部設立　進捗状況報告－松田支部設置委員長

４）経営指針策定セミナー（３月２・３日）開催について

５）中同協関係の件
　①主要行事の紹介と参加促進
　②全国事務局長会議　参加報告－山田事務局長

６）会費滞納者に関して－吉田財務委員長　　※今回　対象者なし

７）その他
Ｖ・ファーレン長崎　祝賀会（１２月９日）
参加報告－金井副代表理事

協議・承認事項
１）来期に向けて－松尾代表理事
　①活動方針・スローガン－承認

　②組織構成・人事体制－承認
　　※県委員会について
　　　１）各支部より１～２名選任願います。
　　　２）副委員長を必ず選任願います。（人数は委員長に一任）
　　　　　（各支部から選任された委員の中から）

③役員研修会・来期活動計画検討会　内容等について
　（２月２日（土））－承認

　対象は、新旧理事、新旧支部役員の皆さんです。
　主に県委員会の活動方針策定となります。よろしくお願いし

ます。

　④定時総会について（４月２０日（土））－承認
記念講演－大阪同友会　藤原　義春氏（（株）藤原電子工業）へ
の依頼を提案

　⑤理事会・三役会の日程について－承認
　　原則、現状通り　　理事会　第１木曜、三役会　最終木曜

⑥議案書原稿（活動の反省と方針）は、理事会後に提出を依頼し
ます。
県委員長は、今月末が締切りです。それをたたき台に２月２日
検討・策定を行って頂きます。
支部は、それを受けて、活動を策定し、２月２５日厳守で提出
願います。

２）来期予算（活動費）について－吉田財務委員長
三役会からの再提案
－方向性としては、前回提案通り、２年間の格差補助金対応を
３～５年に変更。

決議事項－定率１，０００円、格差補助金対応を３年での段階的
減少とし、その時点で見直しを行う。

３）来期の経営フォーラムに関して－町田経営フォーラム担当理事
島原支部は、役員会で開催を決意して頂き、直後の例会で、こ
れをチャンスと捉え、大村支部、諫早支部の皆さんの協力を仰
ぎながら支部全員で取り組んでいくことを確認して頂きまし
た。
また、急遽年末の１２月２６日には第１回準備会を開催して頂
きました。
本当にありがとうございました。よろしくお願い致します。

　◎島原支部からの提案－承認
　　実行委員長　　横田耕詞会員（有）ワイエヌコンサル
　　副実行委員長　横田　健会員（横田建設）
　　日　程　未確定
　　会　場　シーサイド島原（旧小涌園）
　　　　　　３会場（分科会）→２会場（記念講演・懇親交流会）

４）長崎支部からの提案について－内山支部長－承認
「企業連携推進協議会」開設の要望について

決議事項－来期、時限委員会的に開設、準備室長は現内山支部長

５）４０周年記念植樹開催について－岩崎委員長
経営フォーラム余剰金で、植樹を行いたい。

（４０周年記念事業実行委員会より、経営フォーラムに３０万
円拠出したので）
企画書、見積書は、委員会を開催した上で検討し、提出します。

決議事項－経営フォーラムの余剰金を４０周年記念事業実行委
員会へ返金することを承認。

　　　　　それを用いて、記念植樹を行うことを承認。

理事会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

退 会 者（敬称略）

会　社　名 会員名 支部・地区会名

メモリアル愛墓㈱ 天 田 正 則 長崎・浦上

池山税理士事務所 池　山　耕太郎 長崎・出島

伊東室内装飾 伊 東 広 純 大 村

㈱こじま 児　嶋　泰次郎 島 原

Ｖフォース 木 村 貴 子 佐 世 保

会　員　数（１月８日現在）

長　崎 （浦上） （出島） 大　村 諫　早 島　原 佐世保 北松浦 合　計

目 標 ２２９ １０９ １２０ ５５ ６０ ４０ １００ ４０ ５２４

期 首 １８２ ９１ ９１ ４６ ４５ ３０ ６９ ２９ ４０１

現 在 １８２ ９４ ８８ ４７ ５１ ３３ ７７ ２８ ４１８


